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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Pierde PRI la JUCUPO del Congreso tras renuncia de Aguirre al PRI 
El Partido Revolucionario Institucional perdió la posibilidad de presidir la Junta de 
Coordinación Política del Congreso, luego de que esta mañana el diputado Marco Polo 
Aguirre Chávez presentara su renuncia a dicho instituto político. Tras meses de 
desencuentro con la dirigencia estatal y nacional priista, Aguirre Chávez acudió la mañana 
de este jueves a la sede de su partido a entregar la renuncia, para posteriormente acudir 
ante la Mesa Directiva del Congreso para notificar su separación del Grupo Parlamentario 
del Tricolor y su incorporación a la Representación Parlamentaria. Con la salida de Aguirre, 
la bancada del PRI se queda con tan sólo siete diputados, lo que le imposibilita a mantener 
la presidencia de la Junta de Coordinación Política del Congreso, misma que, deberá pasar 
a manos de Morena que es el único partido que tiene la cantidad de diputados necesarios 
para presidirla, 
 
No es necesario el cambio de coordinación en el PRI 
Para la diputada local del PRI, Daniela de los Santos Torres, consideró que no es necesario 
el cambio de coordinación de legisladores locales, pues señaló que se ha podido transitar 
“medianamente” hasta este momento. La congresista señaló que en la reunión de diputados 
priistas, no se tocó el tema, “Hasta este momento no nos han planteado un posible cambio 
al interior de la coordinación”, dijo. En ese sentido, Daniela de los Santos, insistió que hasta 
ahorita se ha transitado medianamente bien, “al menos conmigo el coordinador, nos informa 
todo, no dice que se toca en la Jucopo”, señaló. 
 
Pendiente, entrega de diagnóstico de daños en escuelas tras sismo: Chagolla 
La presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano del Congreso, María Guadalupe Díaz 
Chagolla, informó que aún está pendiente por entregar un diagnóstico por parte de 
la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) 19 de septiembre  en torno a 
los daños que sufrieron escuelas por el sismo registrado el  de 2022 con epicentro en 
Coalcomán, Michoacán. La diputada resaltó la importancia de hacer saber a la comisión 
sobre qué va a pasar con la infraestructura dañada por el sismo, con qué recurso se 
atenderá y en cuánto tiempo va a estar lista, ello con el fin de evitar que las escuelas se 
vean obligadas a ofrecer clases en la vía pública. 
 
Morena se hace con el control total del Congreso de Michoacán  
Los diputados del partido Morena tendrán el control total del Congreso del Estado, al presidir 
la Junta de Coordinación Política y Mesa Directiva. De acuerdo con la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado, la presidencia de la Junta será rotativa entre los 
Coordinadores de los Grupos Parlamentarios que represente al menos el 20 por ciento del 
Congreso, con una duración continua y proporcional. Esta condición únicamente la cumple 
el partido Morena, ya que los Partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional 
perdieron un diputado cada uno y ya no alcanzan ese porcentaje mínimo. En cuanto a la 
presidencia de la Mesa Directiva, se elige por el pleno por un periodo de un año, a propuesta 
de la Junta, cuidando la representación plural del Congreso y procurando la igualdad de 
género. Sus integrantes no pueden ser reelectos, ni pueden presidirla los coordinadores de 
Grupo Parlamentario. 
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Buscarán que por acuerdo político persista equilibrio en Congreso 
Por acuerdo las bancadas del PRD y del PRI buscarán que persista el equilibrio político al 
interior del Congreso local, esto luego de que las fracturas internas en los grupos 
parlamentarios, abrieran la puerta para que Morena se quede a la vez con la presidencia 
de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO). Actualmente el 
partido guinda es el único que cuenta con el número de diputados previstos en la Ley 
Orgánica y de Procedimientos del Congreso, para presidir tanto la Mesa como la Junta, lo 
que le permite mayor control político en la Cámara. La salida de Marco Polo Aguirre del 
Grupo Parlamentario del PRI, quitó a ese partido la posibilidad de permanecer en la 
presidencia de la Junta de Coordinación como lo venía haciendo con Jesús Hernández 
Peña. 
 
En albazo, destituyen coordinadora de Representación Parlamentaria 
A través de un albazo, las diputadas Eréndira Isauro Hernández y Fanny Arreola Pichardo, 
concretaron este jueves la destitución de Julieta Gallardo Mora como coordinadora de la 
Representación Parlamentaria. Tras acuerdo tomado por ambas diputadas, acudieron este 
día a la reunión sostenida por los integrantes de la Junta de Coordinación Política –en la 
que estaba Gallardo presente- para comunicar su determinación. Será Eréndira Isauro 
quien coordine los trabajos. En la reunión dieron lectura a un oficio en donde indican que 
por mayoría se determina la designación de la diputada morenista como coordinadora. 
La negociación de ambas legisladoras para concretar la renovación habría sido un acuerdo 
de intercambio de posiciones, Eréndira Isauro cederá su lugar en la Comisión de Hacienda 
y Deuda Pública a Fanny Arreola, a cambio de su respaldo por la coordinación.  
 
"Arbitraria" mi destitución de la Representación Parlamentaria: diputada Julieta 
Gallardo 
Esta mañana, la diputada Fanny Arreola Pichardo informó a los medios de comunicación 
que se determinó al interior de la Representación Parlamentaria destituir a Julieta Gallardo 
como coordinadora de la Representación Parlamentaria para que ese cargo sea asumido 
por la legisladora, Erendira Isauro Hernández, quién en meses pasados abandonó el grupo 
parlamentario de Morena. De acuerdo con Arreola Pichardo, la determinación se tomó, 
porque Julieta Gallardo no informaba supuestamente a las Integrantes de la 
Representación sobre los temas que se abordan en la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo). En llamada telefónica, la legisladora Gallardo Mora, consideró que su remoción 
de la coordinación fue "arbitraria", porque las diputadas irrumpieron la reunión de los 
integrantes de la Jucopo que se llevó a cabo este jueves en un hotel conocido en el Centro 
Histórico de la ciudad. 
//revolucion.news/en-albazo-destituyen-coordinadora-de-representacion-parlamentaria/ 
Eréndira Isauro nueva coordinadora de la Representación Parlamentaria 
La diputada Eréndira Isauro Hernández, se perfila para ser la próxima coordinadora de la 
Representación Parlamentaria, así lo confirmó la diputada; Fany Arreola. En entrevista 
mencionó que tiene buena presencia en la vida pública, y una importante trayectoria 
pública, que permite establecer que puede ser la representante dela Representación. 
Mencionó que una vez que el oficio se vea reflejado sobre la incorporación de Marco Polo 
Aguirre podrán realizar definiciones. 
 
Por ilegal darán marcha atrás a destitución de Julieta Gallardo 
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La decisión de Eréndira Isauro y Fanny Arreola de destituir a Julieta Gallardo como 
coordinadora parlamentaria de la Representación Parlamentaria, no tendrá efectos por 
ilegal, según la valoración realizada por integrantes de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso. El documento presentado por ambas legisladoras para destituir a Gallardo, se 
presentó después de que el diputado Marco Polo Aguirre entregó su oficio a la presidencia 
de la Mesa Directiva anunciando su incorporación a la Representación Parlamentaria. Es 
así como dicha representación ya habría estado conformada por cuatro integrantes al 
momento de que ambas diputadas entregaron su documento a la Junta, por lo que no 
reuniría el requisito legal de mayoría para poder ser efectivo. 
 
Acusa Eréndira Isauro falta de comunicación de Julieta Gallardo 
La diputada Eréndira Isauro Hernández, acusó que la determinación por remover a Julieta 
Gallardo de la coordinación de la Representación Parlamentaria, obedeció a la falta de 
comunicación y transparencia. Cabe apuntar que este jueves Eréndira Isauro junto con 
Fanny Arreola, informaron de su determinación por remover a Julieta Gallardo como 
coordinadora de la Representación, a fin de que la primera ocupe dicho espacio. 
Entrevistada al respecto, Eréndira Isauro apuntó que ya le habían manifestado a Julieta 
Gallardo en el grupo de whatsapp que requerían mayor información sobre los temas 
abordados en la Junta de Coordinación Política. 
 
Abiertas las puertas de la bancada del PRD a Julieta Gallardo 
Para Julieta Gallardo Mora las puertas de la bancada del PRD están abiertas, señaló su 
Víctor Manríquez, luego de que la legisladora fuera removida de la coordinación de la 
Representación Parlamentaria. Cabe apuntar que a través de un albazo, las diputadas 
Fanny Arreola y Eréndira Isauro, decidieron quitar a Julieta Gallardo como líder de la 
Representación Parlamentaria, lo que le informaron este jueves a ésta y al resto de los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política cuando estaban reunidos. A pregunta 
expresa, Víctor Manríquez señaló que Julieta Gallardo es bienvenida para retornar a la 
bancada del PRD en el Congreso si así lo decide. 
 
Niega Jesús Hernández fractura en el GPPRI 
Tras la salida de Marco Polo Aguirre Chávez del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (GPPRI), el coordinador, J. Jesús Hernández Peña, negó que 
haya una fractura al interior y que esto no afectará los trabajos legislativos del tricolor. En 
entrevista, dejó en claro que el “PRI va a seguir haciendo valer lo que corresponde”, más 
porque corren el riesgo de perder la presidencia de la Comisión de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública, espacio que le pertenece al tricolor y que hoy es presidido 
por Aguirre Chávez. A lo que indicó que se buscarán los acuerdos para que el tricolor 
continúe con el espacio, aunque precisó que será acorde a la ley y los consensos políticos 
que haya con el resto de las bancadas. 
 
PRI perderá la Jucopo por la salida de Marco Polo: Daniela de los Santos 
El Partido Revolucionario Institucional perderá la Junta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado debido a a salida del priista Marco Polo Aguirre de las filas tricolores. 
Ello lo confirmó la diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del 
Congreso del Estado, Daniela de los Santos Torres, quien acentuó que ella no tiene interés 
en salirse del Revolucionario Institucional, sobre todo por el cobijo que le han dado los 
sectores y los militantes «Lamentable por que con ese números de diputados nosotros 

http://congresomich.gob.mx/
https://www.prd.org.mx/
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presidiamos la Junta de Coordinación Política y con un diputado menos ya no podemos 
presidirla pues se requieren 8 legisladores, yo respeto la decisión», dijo.De este modo, 
comentó que ella ya sabía que el diputado se sentía incomodó dentro del priismo y que 
eventualmente se saldría del partido. 
 
Boletines: 
 
Prioritario garantizar la representatividad de todas las voces en el Congreso del 
Estado: Andrea Villanueva 
 
Propone diputado Oscar Escobar que el delito de fraude no prescriba 
 
Que la violencia vicaria se visibilice y se castigue 
 
Reforma Electoral, con respaldo de las y los mexicanos: Seyra Alemán 
 
Asume Eréndira Isauro coordinación de Representación Parlamentaria en el 
Congreso de Michoacán 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Encuentro Solidario advierte que reforma electoral eliminará a pequeños partidos 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (Solidario), Eder López García, advirtió 
que la reforma electoral federal busca en los hechos eliminar los partidos pequeños para 
encumbrar al Movimiento Regeneración Nacional (Morena) como en los tiempos del 
priismo. Aunque dijo estar a favor de la reforma electoral planteada por el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, porque el país requiere una iniciativa de este 
tipo, sin embargo, dijo estar en desacuerdo en algunos términos en que se plantea, porque 
se está llegando a un "oficialismo". 
 
PRI no se romperá vestiduras por traición de Marco Polo: Xóchitl Ruiz 
La Secretaria General del PRI en Michoacán, Xóchitl Ruíz González lamentó que el 
diputado Marco Polo Aguirre Chávez decidiera renunciar no solo a la bancada del grupo 
parlamentario sino también al instituto político al que le debe todo. Los argumentos que 
presentó el legislador no son válidos, mencionó en entrevista Ruíz González, al sostener 
que el PRI en la entidad, tiene las puertas abiertas y que además lo apoyó en situaciones 
complejas, sin embargo adelantó que por dicha renuncia el Revolucionario Institucional no 
se romperá las vestiduras pues segura está que el diputado trae sus propias aspiraciones 
y que la “traición” que hoy lleva a cabo tiene mucho que ver con ello. 
 
Marco Polo Aguirre tiene abiertas las puertas en el PVEM: Ernesto Núñez 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, en Michoacán, Ernesto Núñez 
Aguilar, externa públicamente su invitación al diputado Marco Polo Aguirre Chávez a 
sumarse a las filas del PVEM. Lo anterior, al reconocer el trabajo político que respalda al 
legislador michoacano, quien recientemente decidió renunciar a la institución política a la 
cual militaba. "Estoy convencido que, en el PVEM, Marco Polo podrá continuar con su 
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trabajo político, ya que su vocación de servicio lo sigue respaldando", apuntó el líder 
partidista. 
 
Del PRI ya se puede esperar cualquier cosa: PRD ante reforma electoral  
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, manifestó su desconfianza a que 
el PRI funja como oposición a la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. En entrevista con Quadratín, el perredista mencionó que tras la 
reciente alianza de facto entre el PRI y Morena para aprobar que las Fuerzas Armadas 
ejerzan tareas de seguridad pública, hasta 2028, del tricolor ya se puede esperar cualquier 
cosa. “Después de lo que vimos con la militarización, podría decir que del PRI se puede 
esperar cualquier cosa; tiene que haber una consciencia de los diputados federales priístas 
de no permitir que se agreda a la democracia, que no permitir que el INE pierda su 
autonomía”, dijo.  
 
Exhorta PVEM esclarecer homicidio de Luis Cortés, excandidato de Puruándiro 
Ernesto Núñez Aguilar, dirigente del Partido Verde Ecologista de 
Michoacán (PVEM) exhortó a las autoridades competentes a esclarecer el homicidio de 
Luis Cortés Olmedo, excandidato del partido por la presidencia municipal de Puruándiro. 
“Lamentamos profundamente lo sucedido, Luis era una persona de trabajo y con grandes 
aspiraciones, por ello exigimos a las autoridades esclarecer lo ocurrido y se haga justicia 
sobre el caso”, indicó en un comunicado. El líder del partido agregó que tienen confianza 
en que este delito se esclarecerá y pidió no bajar la guardia en cuanto a la seguridad en 
Michoacán. 
 
Participará Alfonso Martínez en marcha en defensa del INE 
El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que asistirá a la marcha en defensa del INE 
que se realizará este domingo en Morelia. En entrevista, aseguró que estará asistiendo este 
domingo a la marcha en defensa de la democracia y en defensa del INE, ya que cree en la 
transparencia y rendición de cuentas, como cualquier institución que utiliza recursos 
públicos pero cree en la democracia. Detalló que costo sangre, vidas y décadas, el tener 
un organismo descentralizado, independiente y además ciudadano, que sea el árbitro 
electoral, por lo cual debe de cuidarse y defenderse para que México siga siendo 
democrático. 
 
Empresarios se pronuncian contra Reforma Electoral 
Líderes de diferentes organismos y cámaras empresariales en el estado se pronunciaron 
en contra de la Reforma Electoral y la desaparición del INE que se pretende de ésta. Rubén 
Flores Muñoz, presidente de la COPARMEX en el estado, señaló que ante la propuesta 
hecha por el presidente Andrés Manuel López Obrador, México retrocedería en su vida 
democrática y regresar a otra época. Por ello no se debe de permitir que el gobierno 
centralice los procesos electorales e hizo un llamado a los diputados a reflexionar a la hora 
de votar la reforma. 
 
Morelia: bloquean Camelinas comuneros de Jerahuaro por recursos directos  
Integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, de la comunidad de Jerahuaro, 
realizan un bloqueo sobre la avenida Camelinas; obstruyen el tránsito de Poniente a 
Oriente, a la altura del Poder Judicial de la Federación. Ello ante la reunión de los jueces 
para resolver el último amparo interpuesto por el Ayuntamiento de Erongarícuaro: el tribunal 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138129-participara-alfonso-martinez-en-marcha-en-defensa-del-ine.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138128-empresarios-se-pronuncian-contra-reforma-electoral.html
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debe determinar si hay o no fundamento legal por parte de la autoridad municipal para que 
no se le entregue el recurso directo al consejo comunal de la referida comunidad. Pavel 
Guzmán Macario, vocero del Concejo Supremo indígena de Michoacán, comentó en enlace 
vía telefónica que las autoridades municipales interpusieron siete amparos, seis ya se 
resolvieron a favor de las autoridades comunitarias, quedando ya solo uno pendiente. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
¡Histórico! El gasto federal 2023 para Michoacán será de 144.2 mil millones de pesos 
Michoacán ejercerá 144.2 mil millones de pesos el próximo año, de acuerdo con el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, que ya aprobó “en lo general” la Cámara 
Baja del Congreso de la Unión. El incremento presupuestal para Michoacán superaría los 
17.9 mil millones de pesos para el próximo año, lo que representa una variación real del 8.7 
por ciento respecto del 2022, subrayó el diputado federal del PT, Reginaldo Sandoval 
Flores, integrante de la comisión legislativa de Presupuesto en San Lázaro. 
 
Federación estudiantil protesta por presupuesto de egresos 2023 
La Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios “Rafael Ramírez” (FENERR) hizo 
una cadena de protesta frente a Palacio de Gobierno, en el centro de Morelia, para 
manifestar su descontento con el presupuesto de egresos federal 2023. Osvaldo 
Domínguez Victoria, corresponsable de la FENERR en el estado, dio a conocer esta 
situación y añadió que la inconformidad surge por que ven "que se da más presupuesto a 
programas clientelares". 
 
Lanzan campaña para abatir rezago en documentos civiles 
La Secretaría de Gobierno comenzó una campaña para regularizar el estado civil de 
quienes por distintas circunstancias no contaban con documentos como el reconocimiento 
parental, actas de nacimiento y actas de matrimonio. En una ceremonia realizada en Casa 
Michoacán, el director del Registro Civil en el estado, Juan Carlos Castro Mendoza apuntó 
que aunque no son los casos mayoritarios, hay un rezago que se debe abatir, pues carecer 
de este tipo de documentos se traduce en desventajas del orden jurídico y legal. 
 
Estiman rebasar los 3 mdp con la Feria Michoacana de las Carnitas  
La Novena Feria Michoacana de las Carnitas Tacámbaro 2022, estará enmarcada en el 
aniversario número 10 del nombramiento de esta ciudad como pueblo mágico. Esperan 
superar los más de 3 millones de pesos que derramó el evento la última vez, y los más de 
45 mil visitantes. Con la particularidad de presentar la primera rueda de prensa en la sala 
conocida como Gilberto Ramírez, de la Casa de la Cultura de Morelia, que antiguamente 
fue una cocina, se informó que serán cuatro días de fiesta; tres dedicados a la fiesta 
gastronómica y uno para conmemorar el nombramiento de pueblo mágico.  
 
Mariposa monarca empieza a arribar a Michoacán 
Desde la primer semana de noviembre es notorio el comienzo del arribo de mariposas 
monarca a Michoacán, en la tradición indígena se creían que estos polinizadores 
representaban las ánimas de los muertos, de allí que sus colores se asocien a la celebración 
de los fieles difuntos y su llegada coincide con esta conmemoración. Los santuarios aún no 
se abren al público, hasta que se estime llegue el total de lepidópteros provenientes 
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de Canadá y Estados Unidos, y establezcan sus colonias, pero ya se puede apreciar a las 
viajeras entre los jardines, bosques y otros lugares de Michoacán que se encuentran en la 
ruta del camino rumbo a los bosques del Oriente michoacano y la frontera con el Estado de 
México. 
 
Bedolla visitó el colegio Casa del Niño, la Secundaria donde estudió 
Fiel quizá a la idea de que uno siempre vuelve a dónde fue feliz, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla regresó este día al Colegio Casa del Niño, dónde estudió la secundaria, y 
pidió a las nuevas generaciones ser libres y buscar la felicidad. Sin ningún otro motivo que 
visitar su vieja escuela en la ciudad de Uruapan, y en ejemplo propio decirle a los 
estudiantes de preescolar, primaria, secundaria y preparatoria que es posible alcanzar sus 
sueños, el gobernador de Michoacán llegó a la Casa del Niño sin mayor protocolo ni 
ceremonial, simplemente animado por la nostalgia y el ánimo de agradecer a la institución 
que le formó. 
 
Analiza Bedolla esquema y proyectos de infraestructura para inversión multianual 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla revisó especificaciones del esquema de 
financiamiento de obras multianuales que se pretende implementar en 2023 para ejecutar 
infraestructura pública de alcance regional o metropolitano en la entidad. En reunión con 
los secretarios de Finanzas y Administración, Luis Navarro García; de Comunicaciones y 
Obras Públicas, José Zavala Nolasco; de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda 
Macías y el coordinador de la Comisión del Agua, Gestión y Cuencas, Roberto Arias, el 
mandatario dio seguimiento a distintos proyectos contemplados para este programa entre 
los que se encuentran. 
 
En vías de conciliación, mil 858 casos con nueva justicia laboral  
A cinco semanas de haber entrado en vigor en Michoacán, el Centro de Conciliación Laboral 
ya tiene en vías de conciliación mil 858 demandas, puesto que del total de casos recibidos, 
solamente 73 han optado por la judicialización. En el marco inaugural de los Conversatorios 
del nuevo sistema de justicia laboral, el director del Centro de Conciliación Laboral de 
Michoacán, Andrés Medina Guzmán, detalló que se han atendido a mil 931 personas desde 
el pasado 3 de octubre en que entró en vigor el nuevo modelo. “Se han asesorado a mil 
517 personas, hay 631 solicitudes en trámite; hay 527 audiencias programadas, apenas 
van 73 constancias de no conciliación, de ese margen de mil 931 personas, existen 271 
convenios y hay un monto de más de seis millones de pesos convenidos”, detalló.  
 
Aguacate, industria de clase mundial: Ramírez Bedolla  
Aguacate, industria de clase mundial: Ramírez Bedolla 
Con un valor superior a los seis mil 500 millones de dólares anuales, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, reconoció que la industria del aguacate es de clase mundial y la de mayor 
importancia en el ramo agroalimentario de México. Al hablar durante la comida del 25 
aniversario de la Asociación de Productores y Exportadores de Aguacate de Michoacán, el 
mandatario refrendó su apoyo para mantener a flote al sector.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Alfonso Martínez pide a diputados recursos para seguridad municipal en PEF 2023 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, pidió a los diputados 
federales que etiqueten recursos para la seguridad municipal dentro de la discución de las 
Reservas del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. «Nosotros apelamos a los 
diputados federales para que hagan un espacio en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación para que los municipios podamos brindar seguridad», dijo. De este modo, 
lamentó que los recursos para municipios ya se habían recortado con anterioridad. 
 
Se colocarán más de cinco mil líneas de luces en la avenida Madero por temporada 
navideña 
Se ampliará el cielo iluminado por temporada navideña en Morelia, por lo que se colocarán 
más de cinco mil líneas de luces en la avenida Madero, señaló Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas, secretario de Servicios Públicos. En entrevista, señaló que ya comenzó la 
instalación de líneas de iluminación sobre la avenida Madero, las cuáles estarán colocadas 
por la avenida Madero desde las Tarascas hasta su cruce con la calle Morelos y habrá una 
nueva intervención de cielo iluminado que será de la calle Abasolo a la Merced en la calle 
Andrés Quintana Roo, por lo que se superarán las cinco mil líneas de luces que fueron 
colocadas el año pasado. 
 
No hay fecha definida para entregar puente de Siervo de la Nación: edil 
El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que aún no cuentan con una fecha definida en 
la que pueda entregarse el puente a desnivel de la avenida Siervo de la Nación. En 
entrevista, señaló que ya no quiere comprometerse con alguna fecha para entrega de la 
obra, pero se encuentra encima de los constructores para que avancen lo más que se pueda 
y pueda estar lista la obra. Asimismo, explicó que cada día que pase a partir de diciembre, 
estará representado una penalización económica para la empresa por el retraso, por lo cual 
también están preocupados y trabajando a marchas forzadas. 
 
Perderían Morelia y ayuntamientos 50% de regidores con reforma electoral  
Si la reforma electoral que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador prospera, 
el ayuntamiento de Morelia, la capital michoacana, pasaría de tener 12 a solo siete 
regidurías, lo que, al igual que en todos los ayuntamientos, reduciría los espacios de 
representación prácticamente a la mitad. En entrevista con Quadratín, el vocal ejecutivo de 
la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, 
explicó que la reforma electoral impactaría a la estructura de todos los ayuntamientos, 
donde se reduciría la representación.   
 
Morelia: bloquean Camelinas comuneros de Jerahuaro por recursos directos  
Integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, de la comunidad de Jerahuaro, 
realizan un bloqueo sobre la avenida Camelinas; obstruyen el tránsito de Poniente a 
Oriente, a la altura del Poder Judicial de la Federación. Ello ante la reunión de los jueces 
para resolver el último amparo interpuesto por el Ayuntamiento de Erongarícuaro: el tribunal 
debe determinar si hay o no fundamento legal por parte de la autoridad municipal para que 
no se le entregue el recurso directo al consejo comunal de la referida comunidad.  
 
Regresa ola de robos en plazas públicas de Morelia  
Luego de dos meses en los que no hubo robos o daños en bancas o estatuas de las plazas 
públicas, nuevamente se registra una ola de hurtos en estos espacios del Centro Histórico. 
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En el Templo de la Columna, sobre la calle Bartolomé de las Casas, ocurrió el robo de dos 
bancas completas mientras que en la plaza Jardín Morelos fueron vandalizadas otras tres, 
informó el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo. En la plaza Reforma 
fueron dañadas otras cuatro bancas y dos más en la calle Santiago Tapia esquina con 
Guadalupe Victoria, con lo que suman un total de 11 bancas. 
 
Supervisa Alfonso Martínez jornada integral de limpieza y rehabilitación en plaza al 
Norponiente 
En el marco de la gira de obras que realizó este jueves el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar al Norponiente de la ciudad, supervisó la jornada integral de limpieza y 
rehabilitación de la plaza en la colonia Solidaridad, acciones que beneficiarán a las familias 
que habitan en esta zona. Acompañado por los secretarios de Servicios Públicos, 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas y de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia, 
respectivamente, el alcalde también atestiguó los trabajos de bacheo que se realizan en la 
zona, a fin de garantizar el paso seguro para peatones, ciclistas, motociclistas y vehículos 
en general. 
 
Habrá bazar de emprendedores este domingo en el bosque de Morelia 
Habrá bazar de emprendedores este domingo en el bosque Cuauhtémoc de Morelia, en un 
evento totalmente familiar. Por medio de redes sociales se dio a conocer de este encuentro 
de comerciantes llamado Emprende Fest Morelia, para el siguiente domingo 13 de 
noviembre. Asimismo, se dijo que el evento está previsto de 10:00 a 19:00 horas, en el 
quiosco de dicho bosque. A este Emprende Fest acudieran diversos comerciantes, entre 
ellos de productos para el cuidado de la piel, maquillajes, accesorios de joyería inoxidable 
y otros artículos de novedad. 
 
Recupera Servicios Públicos Municipales espacios en toda la ciudad 
La Secretaría de Servicios Públicos, realiza jornadas integrales en colaboración con la 
ciudadanía en diferentes puntos del municipio. El secretario de Servicios Municipales, 
Netzahualcóyotl Vázquez, señaló que desde que inició la Administración Municipal, no han 
cesado de realizar las jornadas para la recuperación de espacios. Dijo que los sábados y 
lunes atienden dos puntos con Jornadas Integrales donde uno atiende residuos sólidos y 
otro parques y jardines. 
 
19 de noviembre, inicia instalación del CañaFest o Fiestas Guadalupanas. 
El próximo 19 de noviembre del 2022 iniciará la instalación de los puestos para el CañaFest, 
originalmente conocidas como Fiestas Guadalupanas, en las inmediaciones de la Calzada 
a San Diego. Ello lo explicó el secretario de Servicios Públicos Municipales de Morelia, 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, quien acentuó que será 450 los comerciantes que se 
instalarán de forma regular y que en los últimos días habrá hasta 700 puestos. 
 
Morelia cuenta con 250 mil pesos para remover pintas 
La Gerencia del Centro Histórico de Morelia cuenta con un presupuesto de 250 mil pesos 
para remover cualquier pinta que se realizara en edificios durante la marcha del Día 
Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Gaspar Hernández 
Razo, gerente del Centro Histórico, espera que no se realice iconoclasia durante la marcha 
del próximo 25 de noviembre como en el año pasado, sin embargo hay presupuesto "para 
atender lo que surja". 



 
 
 
 

                                                               11 de noviembre de 2022 
 

 
INFORMACIÓ DE SALUD 

 
Morelia: aplicarán refuerzo de Pfizer contra Covid-19 a mayores de 60 años 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informó a la población que del 14 al 17 de 
noviembre iniciará en Morelia una nueva jornada para aplicar el refuerzo contra el Covid-
19 a todos los mayores de 60 años de edad. Para ello se instalarán módulos de 
vacunación en el Colegio de Morelia "Poliforum", Ciudad Universitaria, unidad deportiva 
"Ejército de la Revolución", mejor conocido como el Venustiano, y unidad deportiva "Miguel 
Hidalgo". 
 
Las secuelas físicas y mentales de la COVID-19 afectan a todas las edades 
Unos dos tercios de la población mundial pueden tener anticuerpos por infección o 
vacunación contra la covid-19, una enfermedad cuyos síntomas y secuelas persistentes, 
tras la fase aguda, afectan a todas las edades, según dos nuevos estudios que publica Plos 
Medicine. Una investigación que abarca a casi la mitad de la población alemana, 
encabezada por la Universidad Técnica de Dresde, indica que tras la infección por SARS-
Cov-2 se produce una importante morbilidad de nueva aparición en niños, adolescentes y 
adultos. 
 
Michoacán, por rebasar los 7.9 millones de vacunas aplicadas contra el COVID-19 
El Plan Nacional de Vacunación avanza con éxito en Michoacán y se está por rebasar las 
7. 9 millones de dosis aplicadas contra el COVID-19, a personas de 5 años en adelante, lo 
que representa una cobertura poblacional del 92 por ciento para los mayores de 18 años y 
del 87 por ciento para los mayores de 5 años. Es decir que hasta el día de hoy, en la entidad 
9.2 de cada 10 michoacanos mayores de 18 años cuentan ya con al menos una dosis 
aplicada, así como 8.7 de cada 10 mayores de 5 años. 
 
Reinfecciones de COVID-19 aumentan el riesgo de fallo orgánico y muerte, revela 
estudio 
Las infecciones repetidas por COVID-19 aumentan el riesgo de muerte o de problemas 
pulmonares, cardíacos o cerebrales, y cuantas más veces se contrae la enfermedad parece 
que sube más, indica un estudio que publica hoy Nature Medicine. Las personas pueden 
infectarse por segunda o tercera vez de COVID-19 a pesar de haber adquirido anticuerpos 
naturales después de sufrir la enfermedad por primera vez y de haber recibido vacunas y 
refuerzos. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
Tecnológicos del país tendrán reunión en Morelia 
Con un programa de actividades iniciado en el Teatro Matamoros y que incluye mesas de 
diálogo y conferencias, es que la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de 
Ingeniería (ANFEI) desarrollará su 27 Reunión General de Directores. "El objetivo es 
mejorar la formación de los futuros ingenieros del país, e impulsar las mejores prácticas en 
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el proceso educativo de cada una de las instituciones afiliadas", mencionó el presidente de 
la ANFEI, Ernesto Lugo Ledesma. Entre los propósitos de la 27 Reunión está compartir 
conocimientos y experiencias relacionadas a contenidos que propicien la innovación. 
 
Por irregularidades en asignación de materias, se inconforman docentes de 
Psicología en la UMSNH 
Docentes de la Facultad de Psicología de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) señalan presuntas irregularidades en los concursos de asignación de 
materias, donde, al igual que lo denunciado en otras unidades académicas, se deja de lado 
a los docentes con antigüedad y con filiación gremial para dar paso a otros perfiles bajo 
intereses políticos. En entrevista con esta casa editorial, docentes de la facultad 
mencionaron que han presentado recursos de inconformidad ante las irregularidades en los 
concursos para materias que se imparten tanto en Morelia como en Ciudad Hidalgo. 
 
Colaboran para el fortalecimiento de la educación indígena 
Por su enfoque hacia el desarrollo y fomento cultural de las comunidades originarias, la 
Universidad Intercultural Indigena (UIIM) es una de las tres instituciones educativas de nivel 
superior que cuenta con una cobertura del cien por ciento del programa de becas federales 
“Jóvenes Escribiendo el Futuro”. De acuerdo con el director de Planeación, Programación 
y Presupuesto de la UIIM, David Daniel Romero Robles, la institución colabora 
estrechamente con la Delegación del Bienestar en Michoacán, toda vez que los más de mil 
500 estudiantes de esta casa de estudios se consideran población prioritaria en las políticas 
del Bienestar. 
 
A cinco poblaciones ha llegado "Mi Escuela en tu tenencia" 
Con el interés de que niñas y niños conozcan la historia y cultura de las tenencias de la 
capital michoacana, la Secretaría de Educación del Estado de Michoacán y el Ayuntamiento 
de Morelia siguen llevando alumnos a las tenencias, siendo hasta el momento 5 las 
visitadas. Desde el 14 de octubre dio inicio el programa "Mi escuela en tu tenencia", mismo 
que avanza de manera positiva. Santa María, Capula, Tacícuaro, Teremendo de los Reyes 
y Tiripetío son las tenencias que alumnos de diversas escuelas han recorrido. 
 
Educación Media Superior y Superior, la mejor evaluada en Michoacán  
Del sector educativo en Michoacán, el nivel Medio Superior y Superior es el que obtuvo 
recientemente la mejor evaluación en cuestión de aprovechamiento. La titular del Instituto 
de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda, destacó esto en su 
discurso en la inauguración de la 27 reunión general de directores Formación de Ingenieros 
para la Innovación, de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Ingeniería 
(ANFEI). Ahí, expuso que este resultado se le informó de parte del Observatorio Ciudadano 
y que los resultados generales a detalle se darían a conocer próximamente, lo cual anunció 
inicialmente en un evento del Conalep.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Asesinan a ex candidato a la presidencia de Puruándiro 
José Luis Cortés Olmedo, ex candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a 
la presidencia de Puruándiro, Michoacán, fue asesinado la tarde de este jueves en esa 
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ciudad. La víctima se encontraba en una barbería ubicada en la calle Abasolo, de la colonia 
Constituyentes, cuando un comando arribó y abrió fuego en su contra. Corporaciones de 
seguridad y auxilio se trasladaron al lugar, y mientras se brindaba atención al ex candidato, 
José Luis Cortés perdió la vida debidona diversas lesiones por arma de fuego. 
  
Protección Civil emite recomendaciones ante bajas temperaturas en Michoacán 
Debido a las bajas temperaturas registradas por la llegada de la temporada invernal, las 
cuales estarán entre los 0° y 5°C en las zonas altas del estado, Protección Civil 
Michoacán hizo una serie de recomendaciones a la población para fomentar su 
autocuidado y protección. Entre las sugerencias, compartidas en un comunicado de la 
dependencia, está vacunarse contra la influenza estacional para reforzar el sistema 
inmunológico, consumir fruta y verduras –en especial, aquellas que son de temporada– 
ricas en vitamina A y C, usar ropa de abrigo que proteja las cara y la cabeza, así como 
cubrir boca y nariz. 
 
Aplican alcoholímetro en la Siglo XXI, donde solo ayer se accidentaron 3 tráileres y 
hubo un muerto y dos heridos 
Un día después de percances viales ocurridos en la autopista Siglo XXI, en los que se vieron 
implicados tres camiones de carga, la Secretaría de Salud de Michoacán informó que 
continúa con acciones para prevenir hechos de tránsito. La mañana de este jueves, a través 
de las redes sociales del gobierno de Michoacán,  la SSM expuso que se practican pruebas 
de alcoholimetría para verificar las condiciones en las que operen los choferes de vehículos 
de transporte, tanto público como de carga. 
 
Aseguran 160 kilos de marihuana en Tiripetío  
Derivado del reforzamiento operativo del Blindaje Morelia en tenencias, localidades y 
municipios aledaños, personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvo a una 
persona del sexo masculino con un vehículo en el cual transportaba varios paquetes que 
contenían aproximadamente 160 kilos de hierba verde seca, con las características propias 
de la marihuana. Las labores instruidas por el secretario de SP, General José Alfredo 
Ortega Reyes, y encabezadas por el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva, 
permitieron a los agentes de la Guardia Civil intensificar acciones de vigilancia en tenencias, 
localidades, y municipios aledaños a la capital.  
 
Desaparecen 5 colaboradores de Centro de Rehabilitación y comuneros bloquean 
carretera 
Un nutrido grupo de habitantes de la comunidad indígena de Caltzontzin se manifestaron y 
bloquearon el paso vehicular en el Boulevard Industrial de Uruapan, en exigencia de que 
sean localizados 5 colaboradores de un Centro de Rehabilitación que desaparecieron esta 
mañana. Sobre el tema se supo que a bordo de un taxi de la organización Luis Quintero, 
los servidores del anexo se desplazaron a hacia Paracho, por un joven que sería internado 
por problemas con adicciones, sin embargo las horas pasaron y solo regresó la unidad de 
alquiler sin los demás ocupantes. 

 


